

## Etienne de BERRANGER

- Né le 12 mai 1935 à TOULOUSE
- Études secondaires au Lycée Pierre de Fermat, Ecole Montalembert, Petit Séminaire de Toulouse
- Etudes Universitaires à l'Institut Catholique de Toulouse (Licence de Théologie)
- Faculté de lettres, section philosophique à Toulouse
- Grand Séminaire, Abbaye de Melrose, études ecclésiastiques (Archidiocèse d'Edimbourg)
- Ordonné prêtre le 29 juin 1960
  
- Ministères divers :
  - Vicaire à St Exupère de 1960 à 1961
  - Aumônier de Lycée de 1961 à 1969
  - Curé de Verfeil de 1969 à 1973
  - Curé de Lafourguette de 1973 à 1982
  - Curé de Sainte Germaine de 1982 à août 1990
  - Aumônier ACO de base
  - Aumônier JOC de base
  - Curé de Montréjeau et des secteurs paroissiaux à/c du 1<sup>er</sup> septembre 1990
  - Doyen pour une période de 5 ans au Doyenné de Montréjeau à/c du 11 novembre 1990
  - Reconduit comme doyen du doyenné de Montréjeau du 7 janvier au 1<sup>er</sup> septembre 1996
  - Curé de Castanet Tolosan à/c du 1<sup>er</sup> septembre 1996 à août 2001
  - Curé de Lardenne du 1<sup>er</sup> septembre 2001 à août 2010
  - Prêtre auxiliaire du Doyenné Sainte Germaine à/c du 1<sup>er</sup> septembre 2010
  - A rejoint la Maison Saint-Augustin le 1<sup>er</sup> septembre 2018

Comme vous pouvez le constater, son ministère sacerdotal, il a vécu de multiples et différentes formes. Action catholique spécialisée, jeunes et adultes dans le monde ouvrier.

Vicaire et curé, en ville et en banlieue.

Aumônier dans le monde scolaire, enseignement public, enseignement privé.

Curé en rural Nord, Curé en Comminges.

Tout ceci vécu avec l'intelligence et le dévouement missionnaire nécessaires, sans oublier l'accompagnement spirituel en Équipe Notre Dame.

C'est alors qu'il était à Lardenne où il n'était plus curé mais auxiliaire pour le secteur et le doyenné qu'il a dû rejoindre le 1<sup>er</sup> septembre 2018 notre maison de retraite Saint-Augustin au 32 rue de la Gravette à Toulouse.

Ce fût très dur pour lui : le contact humain quotidien avec sa paroisse, les familles, parents et enfants qu'il avait eus tout au long de sa vie c'était fini !

Il fallait s'adapter à une autre vie et en plus, en février 2020, déménagement pour le chemin de la Terrasse ou avec lui nous avons vécu aussi la pandémie et le confinement liés au Covid.

Silencieux et méditatif « En toute vie, le silence dit DIEU », il vivait cela comme il pouvait et sa présence à la célébration quotidienne marquait bien ses journées.

On pourrait terminer par une jolie image celle d'Etienne, tête couverte cueillant des fleurs dites sauvages et peut-on parler de fleurs sauvages de la nature du bon Dieu ?

Donc cueillant des fleurs pour en confectionner des bouquets ornant les tables de notre salle à manger, arrosés selon le vent par un extrait d'un de ces poèmes « c'était joli, mes amis » !

Tes yeux qui aimaient contempler la nature sont désormais fermés à la lumière du jour...

Merci Etienne et à Dieu.

Bon et fidèle serviteur, entre dans la joie de ton maître.